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No dia dezessete de setembro do ano de dois mil e vinte e um, às nove horas e 

três minutos, reuniu-se de forma virtual, através da plataforma GOOGLE 

MEET, a Assembléia do Departamento de Engenharia e Ciências Ambientais 

– Decam, da Universidade Federal Rural do Semi-Árido – Ufersa, sob a 

presidência do Chefe do Decam, Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos, 

Estiveram presentes os docentes Alan Martins de Oliveira, Alexandre José 

de Oliveira, Almir Mariano de Sousa Junior, André Duarte Lucena, 

André Pedro Fernandes Neto, Blake Charles Diniz Marques, Breno 

Barros Telles do Carmo, Bruno Rodrigo Simão, Christiane Mylena 

Tavares de Menezes Gameleira, Christiano Rebouças Cosme, Cristiane 

de Mesquita Tabosa, Daniela da Costa Leite Coelho, David Custódio de 

Sena, Diana Gonçalves Lunardi, Eric Amaral Ferreira, Fabrícia 

Nascimento de Oliveira, Joana Karolyni Cabral Peixoto, João Paulo 

Matos Xavier, Joaquim Odilon Pereira, John Eloi Bezerra, José Espínola 

Sobrinho, Luis César de Aquino Lemos Filho, Manoel Januário da Silva 

Júnior, Maria Aridenise Macena Fontenelle, Maria Josicleide Felipe 

Guedes, Marília Pereira de Oliveira, Marineide Jussara Diniz, Miriam 

Karla Rocha, Paulo César Moura da Silva, Saulo Tasso Araújo da Silva, 

Solange Aparecida Goularte Dombroski, Suedêmio de Lima Silva, 

Thiago Costa Carvalho, Thomas Edson Espindola Gonçalo, Valder 

Adriano Gomes de Matos Rocha, Valmiro Quefren Gameleira Nunes. 

Justificaram ausência os docentes Bruno Tiago Ângelo da Silva, Diana 

Gonçalves Lunardi, Elis Regina Costa de Morais, Indalécio Dutra, Rafael 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CENTRO DE ENGENHARIAS 

DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E CIÊNCIAS AMBIENTAIS 
 

ATA DA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E UM 
  DA ASSEMBLEIA DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA E CIÊNCIAS AMBIENTAIS 

 
Oliveira Batista, Raimundo Gomes de Amorim Neto, Vânia Christina 

Nascimento Porto. Colocadas em votação, as justificativas foram aprovadas 

por unanimidade. A professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos 

sugeriu a retirada dos pontos 3, 4 e 5 e a inclusão do ponto: Apreciação da 

minuta de resolução que estabelece as diretrizes para retomada das atividades 

presenciais dos cursos de graduação, de forma gradual e segura, no âmbito da 

Universidade Federal Rural do Semi-Árido. O professor Manoel Januário da 

Silva Júnior sugeriu o desmembramento do ponto 8, que trata da 

redistribuição do docente Breno Barros Telles do Carmo em dois pontos 

distintos, um trataria do processo de redistribuição e o outro trata do perfil 

docente para o preenchimento da vaga. Outra sugestão feita foi a retirada do 

ponto que trata da minuta de retorno às aulas presenciais. A professora 

Miriam Karla Rocha sugeriu, devido ao pouco tempo hábil para discutir a 

minuta, que fosse iniciada hoje a discussão da minuta de retorno às aulas 

presenciais e caso não seja finalizada hoje, seria marcada uma reunião 

extraordinária para continuar a discussão. Colocada em votação a pauta foi 

aprovada por unanimidade, ficando da seguinte forma: Primeiro ponto: 

Apreciação e deliberação sobre as atas de reuniões anteriores do Decam; 

Segundo ponto: Apreciação e deliberação acerca dos Planos de Curso das 

disciplinas ofertadas pelo Decam no semestre 2021.1; Terceiro ponto: 

Indicação de docentes para compor a comissão do PQD-2022 do Centro de 

Engenharias – CE; Quarto ponto: Apreciação e deliberação acerca do 

processo que trata da redistribuição do servidor Breno Barros Telles do 

Carmo; Quinto ponto: Apreciação e deliberação acerca do perfil docente para 
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o código de vaga oriundo da redistribuição do servidor Breno Barros Telles 

do Carmo; Sexto ponto: Apreciação da minuta de resolução que estabelece as 

diretrizes para retomada das atividades presenciais dos cursos de graduação, 

de forma gradual e segura, no âmbito da Universidade Federal Rural do Semi-

Árido; Sétimo ponto: Outras ocorrências. No ponto um, a professora 

Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos, disponibilizou as atas da 4ª e 5ª 

Reuniões Ordinárias de 2021 na pasta compartilhada da reunião. Disse que 

fez algumas correções ortográficas. Falou que nas próximas semanas serão 

disponibilizadas no Centro de Engenharia as atas dos anos 2020 e 2021 para 

que os docentes as assinem. Colocadas em votação as atas foram aprovadas 

com 34 votos favoráveis e 03 abstenções. No ponto dois, a professora 

Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos disse que os planos de curso devem 

ser aprovados na primeira reunião de cada semestre, porém alguns ainda não 

enviaram. Foram apresentados os seguintes planos de curso: AMB1033 – 

Estradas, Turma 01; AMB1063 – Sistemas de Abastecimento de Água, 

Turma 01; AMB1066 – Instalações Hidrossanitárias, Turma 01; AMB1070 – 

Engenharia de Transporte, Turma 01; AMB1075 – Pavimentação, Turma 01; 

AMB1141 – Instrumentação Agrícola, Turma 01; AMB5010 – Logística e 

Gestão de Redes de Suprimentos I, Turma 01; MEA1981 – Engenharia dos 

Transportes, Turma 01. Colocados em votação, todos os planos de curso 

foram aprovados por unanimidade. No ponto três, a professora Cybelle 

Barbosa e Lima Vasconcelos disse que a direção do Centro de Engenharias 

solicitou a indicação de dois docentes por departamento para compor a 

comissão do Plano de Qualificação Docente – PQD 2022. O Conselho de 
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Centro de Engenharia escolherá 03 entre os 04 indicados. Os professores 

Thiago Costa Carvalho e Fabrícia Nascimento de Oliveira se ofereceram 

para fazer participar da comissão. Colocados em votação, os nomes foram 

aprovados por unanimidade. No ponto quatro, a professora Cybelle Barbosa 

e Lima Vasconcelos disse que o processo de redistribuição estava com toda a 

documentação necessária. Disse que a redistribuição foi por interesse da 

Universidade Federal do Ceará-UFC. O professor Alexandre José de 

Oliveira agradeceu aos serviços prestados por Breno Barros Telles do 

Carmo à UFERSA, disse que é um ótimo profissional e que era favorável a 

sua redistribuição. O professor Breno Barros Telles do Carmo agradeceu às 

palavras de Alexandre José de Oliveira e de todos os demais que enviaram 

mensagens privadas para ele. Tem grande estima pela UFERSA onde 

trabalhou por 12 anos. Falou ainda que fez parte da implantação de curso de 

mestrado e doutorado na área de Engenharia de produção e que já conversou 

com os coordenadores dos programas de pós-graduação para continuar o 

trabalho, seja como efetivo, seja como colaborador. Colocada em votação a 

redistribuição do docente foi aprovada por unanimidade. No ponto cinco, a 

professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos disse que assim que 

recebeu o processo de redistribuição solicitou à coordenação do curso de 

Engenharia de Produção para a elaboração do perfil docente para o 

preenchimento da vaga. O colegiado do curso sugeriu o seguinte perfil 

docente: Graduação em Engenharia de Produção com Doutorado. 

Componentes curriculares: Fundamentos de Engenharia de Produção, 

Planejamento e Controle de Operações I e Tópicos Especiais em Engenharia 
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de Produção. Comissão de avaliação: Miriam Karla Rocha, André Duarte 

Lucena e Joana Karolyni Cabral Peixoto. Suplente: Thomas Edson Espindola 

Gonçalo. Colocado em votação o perfil docente apresentado foi aprovado por 

unanimidade. No ponto seis, a professora Cybelle Barbosa e Lima 

Vasconcelos disse que a Pró-Reitoria de Graduação - Prograd está realizando 

visitas nos prédios da Ufersa e que só saberá quais turmas vão ficar remotas, 

somente após a matrícula dos discentes. Mas que, à princípio, turmas com 

mais de 30 alunos matriculados serão obrigatoriamente remotas. O professor 

Blake Charles Diniz Marques disse o Comitê de Biossegurança falta se 

posicionar sobre determinadas questões e que isso pode impactar muito no 

planejamento. Como por exemplo, não sabe se as salas serão higienizadas 

entre as aulas e que isso implicaria na duração das aulas. Disse que a Direção 

do Centro de Engenharias já está fazendo levando dos aparelhos de ar 

condicionado, projetores e lâmpadas dos espaços sob sua responsabilidade. O 

professor Eric Amaral Ferreira sugeriu que as aulas começassem remotas e 

dependendo da quantidade de desistências dos alunos, ao longo do semestre, 

ela venha a ser presencial. O professor Luis César de Aquino Lemos Filho 

perguntou se haverá a exigência do comprovante de vacinação para o retorno 

presencial, pois escutou de docentes e alunos que não iriam se vacinar. O 

professor Paulo César Moura da Silva disse que se o departamento aprovar 

a minuta do jeito que está estaria dando o aval a um documento que está 

faltando varias informações importante. O professor Bruno Rodrigo Simão 

disse que compreende o lado das pessoas que tem medo de retornar e o lado 

das pessoas que não querem se vacinar. Acha que o que os professores e a 
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Ufersa vêm tentando implementar, para o retorno das aulas presenciais, são 

impraticáveis. Disse que todos deveriam ter pés no chão. O professor José 

Alexandre de Oliveira disse que os EPIs é obrigação da empresa fornecer e 

não do trabalhador. Achou infelizes as palavras do professor Bruno Rodrigo 

Simão. A professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos perguntou para a 

assembléia se a minuta vai ser discutida agora ou se marcariam uma reunião 

extraordinária para discuti-la. Disse que uma reunião poderia ser marcada 

para apreciar a minuta que poderia ser antes da reunião do conselho de Centro 

ou quando a minuta retornasse após relatoria. O professor Alan Martins de 

Oliveira propôs não discutir a minuta pois todas as falas da reunião foram no 

sentido de que as a minuta estaria equivocada. Sugeriu elaborar junto ao 

Centro de Engenharia um documento do que havia sido falado durante a 

reunião e encaminhar para os setores da Universidade. O professor Manoel 

Januário da Silva Júnior concordou com a documentação sugerida pelo 

professor Alan Martins de Oliveira, mas vê importante o agendamento da 

discussão da minuta, pois será necessária. Colocada em votação, a assembléia 

deliberou pela não apreciação da minuta e por preparar um documento com as 

falas da reunião para que sejam compiladas com as do Departamento de 

Engenharia e Tecnologia - Det para posterior envio ao Consepe. O professor 

Alan Martins de Oliveira disse que chegou ao seu conhecimento que os 

servidores, da Codern cedidos à Ufersa, Jairton e Arthur foram colocados a 

disposição da Progepe. Perguntou ao professor Blake Charles Diniz 

Marques se isso tinha realmente ocorrido. Recebeu como resposta que o CE 

passou por um processo de reformulação no quadro dos servidores técnicos 
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administrativos. Disse que o servidor Alberlan, que o ocupa o cargo de 

administrador, e Maria Kaliane, secretária executiva, chegaram para o CE. 

Finalizou dizendo que por norma Gestão da Ufersa deve haver uma 

contrapartida. Assim, para a vaga de Alberlan, o CE cedeu Maspoly para a 

Superintendencia de Infra-estrutura – SIN e Jairton e Arthur para a biblioteca 

pela vaga de Maria Keliane. O professor Alan Martins de Oliveira disse que 

embora Arthur e Jairton exercessem serviços simples, a presença dos dois era 

importante, pois Arthur ficava no turno noturno, prédio de Engenharias, e 

Jairton ficava durante o dia no prédio de Engenharia II. A professora Cybelle 

Barbosa e Lima Vasconcelos disse que houve uma alteração na resolução 

que regula a contratação de professor substituto para docentes em licença 

maternidade. Disse que as docentes não poderão mais tirar férias ao término 

da licença maternidade. Não havendo mais nada a ser discutido, a Presidente 

da Assembleia, Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos, agradeceu a 

participação de todos e deu por encerrada a reunião às onze horas e vinte e 

oito minutos. E eu, Luiz Djalma Dias Filho, secretário do DECAM, lavrei a 

presente ata que será assinada por mim e pelos demais presentes, quando 

aprovada. XXXXXXX 


